

Agredidos como a escuadra americana al Paseo a Río Grande

Guerra no es tan fiero el León como pintan

Mi amigo, el General Villages, con la facilidad que tiene de bantiar los ojos por una realidad, como al hablar ayer de la escuadra norteamericana, tituló un artículo: «La escuadra americana y otros pensamientos». Y yo voy a demostrar que mi amigo, el General Villages, anduvo muy acertado cuando se refirió a esta escuadra en la categoría de los espantajos.

Yo no sé si la INFORMACION de ayer tuvo o no razón en proponer si la escuadra escogió para venir el momento en que la Corte de Cariró va a fallar, si ésta ha suspendido la salida de los buques fantasma para ser un laborioso y largamente esperado veredicto. Lo cierto es que las dos cosas han coincidido, pero *extraña coincidencia* me hace creer que el Tío Sam ha querido *chamuscarnos*, como le gusta a los norteamericanos. Sea de ello lo que fuere, el hecho no lo debe quitar el suyo a nadie.

Las gentes postliminas, propensas siempre a exagerar los peligros reales o imaginarios que las amenazan, tiemblan de pies a cabeza cada vez que se acerca a sus costas un buque de guerra americano. Esas gentes norteamericanas norteamericanas, como los poderosos elementos pecunarios, las energías y el espíritu expansionistas de los norteamericanos, dan su actitud hostil hacia la América Central. ¿Qué resultado previsible puede el tener para estas gentes el que en nuestra inferioridad numérica, intelectual y económica? ¿Qué circunstancias o accidentes bastarán para producir una catástrofe pública, que la catástrofe se precipite y no aplaste, en que nuestra autonomía, como pueblo soberano, naufrague para siempre?

Tranquilizados, almas timoratas; no me fiaré como el viento que pite al ruido traidor ante los Estados Unidos, tiempo más que suficiente, para dar por producir una catástrofe pública, que la catástrofe se precipite y no aplaste, en que nuestra autonomía, como pueblo soberano, naufrague para siempre?

Tranquilizados, almas timoratas; no me fiaré como el viento que pite al ruido traidor ante los Estados Unidos, tiempo más que suficiente, para dar por producir una catástrofe pública, que la catástrofe se precipite y no aplaste, en que nuestra autonomía, como pueblo soberano, naufrague para siempre?

verdad del asunto. La Cancillería Braza tuvo conocimiento de esta investigación, y todo el país se indignó con el proceder del Gobierno Americano. La prensa fiscal protestó en términos enérgicos, sosteniendo que el Brasil tiene perfecto derecho para aumentar sus escuadras, sin dar explicaciones a los Estados Unidos. La prensa brasileña amenazó con anular, por vía de renouveau, la tarifa diferencial que concede a los productos norteamericanos una rebaja de 20%, y esta sola amenaza bastó para que los Estados Unidos arriaran bandera y guardaran silencio.

Y, ¿qué otra cosa sucedió con el Japón? Cuando éste protestó contra la explotación de los niños japoneses de las escuelas de California, el Gabinete de Washington se mostró al principio al tanto, cuando el Japón le frustró el entrecero, cambió de tono y se mostró deferente y conciliador.

Ahí está finalmente Cipriano Castro, quien ha provocado mil males, no sólo a los Estados Unidos, sino a las potencias más temibles de Europa, y que a nosotros sólo nos presenta mayores obstáculos a una invasión extranjera.

Los Estados Unidos nos atenan, por que nos ven temidos; pero se guardarían bien de hacerlo, si estos países aunarán sus fuerzas para la común defensa. Basta llamar a nosotros, por que la gran República de mercaderes respetara nuestros derechos, y nos tratara con las consideraciones debidas a naciones soberanas e independientes. Tenedo presente, almas timoratas: no es el León tan fiero como lo pintan.

FEDERICO MORA

Los efectos de los hurridos en los pueblos del Universo

Proyecto de armamentos

Buenos Aires, 14.—El comité del Senado informó recomiendo insistir en el proyecto sancionado por el Congreso de armamentos, el que pasó a la cámara y cuya resolución será definitiva.

El proyecto propone el envío autorizando al Gobierno aceptar el monumento a Argentina que los residentes escoceses resolverán erigir en motivo del centenario de la revolución.

Se aconseja la guerra comercial

Río Janeiro, 14.—El Ministro de Industria proyecta ir a Londres el año entrante a inaugurar la exposición de productos brasileños. «La Nota» censura duramente la resolución del gobierno Italiano de enviar un comisionado al Brasil a estudiar la situación de los emigrantes; el periódico aconseja represalias mediante el alza de impuestos sobre los productos Italianos. El Gobierno del Estado de San Pablo firmó un contrato con un agente de negocios japonés para introducir 3,000 braceros nipones.

Sabe que el empréstito de San Pablo del cantado al 5% para introducir el Ministro de Hacienda declaró que la situación financiera es satisfactoria. El gobierno pagó 25,000 centos de deuda.

Arribo de la escuadra inglesa

Montevideo, 14.—Arribó la escuadra inglesa bajo el mando de Percy Scott.

Buena cosecha

En Lérica la cosecha de aceitunas es magnífica; valióse de 40 a 50 millones de pesetas; numerosos comisionistas extranjeros la adquirieron a buen precio.

Efecto de un temporal

San Sebastián, 14.—El temporal es rigoroso. El vendaval derribó casas en el barrio de Urdaibai. Los árboles sufrieron contusiones. Los cristales, chimeneas, árboles y postes telegráficos han sido derribados.

Temporales en Barcelona

Barcelona, 14.—El huracán imposible de resistir en el barrio de Pedrolé arrastró varios muros, golpeando a algunas personas. Los barcos suspendie-

Victimas jóvenes

Bilbao, 14.—Continúa el fuerte temblor, corriente arrastró muchas de 13 años siendo imposible salvarlas.

También en Palma

Palma, 14.—El crudo vendal causa grandes destrozos en las casas.

Dramas del mar

Sebastopol, 14.—Handise un vapor torpedero de Constantino con el destructor Schibotoff durante las hostilidades en el Mar Negro. Faltan detalles. Se cree que perecieron 50 pasajeros y los tripulantes.

Empréstito exterior

Petersburgo, 14.—La Duma autorizó un empréstito exterior de 450 millones de rublos.

Robo en Palacio

Londres, 14.—De San Petersburgo se sabe que fueron robados del Museo del Palacio de Livretsky, algunos vasos, objetos bizantinos. El ladrón de 10 imitaciones en lugar de los legítimos objetos fueron encontrados en París por el Czar Alejandro III en dos millones de rublos.

Protegiendo la instrucción

New York, 14.—Asegura un profesor de la Universidad de Chicago que el gobierno dedicará 50 millones de dólares al fomento de la educación en las naciones orientales.

Presupuesto aprobado

Buenos Aires, 14.—La Cámara aprobó el presupuesto de 160 millones para armamento, pasando el proyecto a ser ley. El gobierno inmediatamente firmó los contratos ya preparados. El gabinete discutirá el problema de inmigración. El Ministro de Agricultura dijo que el número de arribos es más que suficiente para la necesidad de los trabajos.

Se desata un local

Catástrofe acaudado para oficina de dentistas en un callejón de Bogotá. Informe en esta redacción.—158 r.

armas al hombro

En Alajuela se reune casi todas las noches la plana mayor del civismo para tratar de política.

Y D. Rafael daie que daie con el abstencionismo.

Asesgras que se entienden en el jirón

Asesgras que se entienden en el jirón de la Sabana. Los competidores no podrán recurrir a medios artificiales de locomoción.

Parace que el 18 fallará la Corte de Cartago

Cartago, 15.—Tenemos hoy que lamentar una desgracia. Josuán Hidalgo, de 65 años de edad, casado, abuelo y vecino de esta ciudad, cayó al caer de la pared sur de la Parroquia en construcción, al suelo, y recibió golpes y fracturas internas y externas tan graves que el desgraciado artesano, es seguro que fallece, a consecuencia de las mismas.

Un ministro en completo desacuerdo con la Facultad Médica de la República

Un médico guatemalteco se ha presentado a la Facultad de Medicina solicitando que se inscriba en el catálogo de Médicos de la República, conforme a los tratados de reconocimiento de títulos profesionales centroamericanos, esto es, sin presentar exámenes. Además que no se le cobre los cien pesos de inscripción, que todo médico que se inscriba debe pagar.

Denuncia del Embajador Creel

Será Presidente de la República el Embajador de México en Estados Unidos, don Enrique C. Creel, renunció a ese cargo y en su lugar se nombró a don Francisco Poirrillo Díaz, lo que significa que aquel distinguido diplomático y hombre público mexicano llegará a la Presidencia de la Nación mexicana; máxime si así lo desea don Porfirio.

Nada más justo que, después de las fatigas congojas de que siempre viene precedidas esas ridículas pantomimas que llaman exámenes, después de haber pasado lo que se imponen los educandos para que se decida en unos cuantos minutos—¡oh sarcasmo!—si su labor ha sido provechosa; después de todo eso, repito, nada más justo que conceder a los maestros una cuantiosa hora de expansión, a cambio de tantas y tantas de desvelo y amargura.

Por eso la idea llevada a cabo hoy por un grupo de maestros que al auxilio del Gobierno, es doblemente simpática; se organizó un paseo al puente de la Sabana, habiéndose solidado del Ministerio de Instrucción Pública un tren especial, que fué galantemente concedido.

«¡Qué fuerza maestro!», exclamaba alguien en momentos en que Julia Toro, la chispante y original Julia, jugaba el carro.

Tres señoras, tres modelos distinguidos de la educacionista perfecta, presidían la fiesta. Entre ellas don Leopoldo de Pizarro, don Laetania de Gallardo y doña Teresa de Lobo.

El primer carro, el más primoroso de mariposas multicolores que allí revoloteaban, como queriendo hacer ostentación de sus colores, eran camiónes de sus alas; pero no otra cosa que encantadoras mariposas son Matilde

Fiesta de maestros Paseo a Río Grande

Aguilar, Emilia Ruiz, Angélica Solórzano y Pidelina Perras; la modestia y la dulzura llevaron allí sus reínas en Lucila Aguirre, Isolina Herrera y Cleofe Arrogante, estaban Adela Sibaja y Arina Ardón!

Entre presencias violeta, Hortencia Eddin y Modesta León cerraban el cortejo femenino, sin olvidar a la simpática Antonia Cortés. Y según ellos, don León Cortés, inspector de las escuelas, Juan Davila, Manuel Ardón, Mr. Sibaja, Antonio Arroyo, Manuel Quesada, José Aguilar S., J. M. Rodríguez, Francisco Solórzano y para cerrar el broche, don Antonio de los moros pedra, gogos Mario Agüero, Rogelio Ruiz y León Vargas, poeta y orador. A las 14:45 partió el tren de la estación del Pacifico; el viaje se hizo con toda felicidad, amorzaron los pasajeros a la orilla del río, y después de una hora de regreso, regresaron a esta ciudad, satisfechos y regocijados, a las 3 de la tarde, en la esperanza de repetir esto en el próximo año.

Para ellos y para ellos nuestros fervientes deseos para que sus labores sean tan fructíferas como sus frutos. Que llantos frutos que hasta ahora se han dado.

Alajuela, diciembre 14 de 1958

Los juegos deportivos para las fiestas juveniles

El día 31 de los corrientes a las 8 de la mañana se verificó en la Sabana un Concurso Atlético con las bases siguientes:

- 1º.—El Concurso consistió en los once ejercicios siguientes:
 - I.—Tug war.
 - II.—Carrera de 100 yardas.
 - III.—Salto al alto.
 - IV.—Carrera de 220 yardas.
 - V.—Salto con garrocha.
 - VI.—Carrera de 440 yardas.
 - VII.—Salto con barra.
 - VIII.—Carrera de vallas.
 - IX.—Salto al largo.
 - X.—Carrera de obstáculos.
 - XI.—Tug war.

2º.—La carrera de 10 millas principará en la villa de Tres Ríos a las 7 a.m., y terminará en la cancha de juegos de la Sabana. Los competidores no podrán recurrir a medios artificiales de locomoción.

3º.—El artículo consistió en una bolsa de hierro de 16 libras con una amarra de 3 pies y medio de largo.

4º.—La carrera de vallas comprende 10 de éstas de 2½ pies de alto, colocadas a 20 yardas una de otra.

5º.—La carrera de obstáculos será de 60 yardas y comprenderá obstáculos diversos.

6º.—El Tug war se verificará entre Teams de los Clubs de Sport.

7º.—Podrá participar en este concurso cualquier estudiante de las Escuelas Públicas Centroamericanas, afiliado a los juegos deportivos.

8º.—No podrán asistir los profesionales o extranjeros no residentes en esos países.

9º.—Para la verificación de los ejercicios se adoptarán los reglamentos de la Unión Atlética de Asociaciones de los Estados Unidos.

NOTA.—Los comisionados deberán entenderse con el Secretario de la Comisión, en el local que ocupa la Secretaría don Alberto P. Breuse, situada en la calle Central, No. 11 a. m. y 12 m., y de 5 a 6 p. m. La inscripción se hará el 28 de los corrientes.

Los derechos de inscripción serán de \$ 0.50 para cada ejercicio.

Notas locales

Lápida

Antier noche se reunió la Municipalidad de este cantón central y tomó en consideración el interesado para que los tribunales comunes resolvieran en el asunto y hasta se supone que se hará el 28 de los corrientes.

Retrato

Se acordó autorizar al gobernador para que haga por cuenta de la Municipalidad un retrato de don Anselmo López, para colocar en el salón municipal.

Por Carrizabán

También se autorizó al gobernador para que construya un muro en el lado sur del cantón de Carrizabán.

Contrato aprobado

Se aprobó un contrato entre la Dirección de Obras Públicas y el Gobernador.

Plantillas

Se autorizó al Gobernador para que de los fondos comunes del Hatillo gire por \$ 20,000 para la compra de plantillas de composición de caminos.

Cura la Tos — Dolor de Garganta — Ronquera Bronquitis — Depresión etc., etc.

